



Centre de formation
PROFESSIONNELLE VAL-D'OR

COMMUNIQUÉ
CS-15-11
Pour diffusion immédiate

Le Centre de formation professionnelle Val-d'Or lance une première formation à distance

Val-d'Or, le 10 mars 2015 – Le Centre de formation professionnelle (CFP) Val-d'Or se doit d'être à l'avant-garde pour offrir de la formation qui répond aux besoins et aux attentes de l'industrie minière. C'est pourquoi le CFP participe fièrement à un premier projet pilote qui permettra d'expérimenter les possibilités de la formation à distance et de faire rayonner notre expertise minière à l'échelle québécoise, canadienne et même internationale. Le 10 mars, huit apprenants provenant de différentes entreprises minières de l'Abitibi-Témiscamingue entreprennent cette nouvelle formule de formation à distance pour la Formation des formateurs du Service aux entreprises, du Centre national des mines, du CFP Val-d'Or. Cette formation s'adresse aux formateurs en entreprise qui souhaitent se perfectionner, mais également à tous les nouveaux formateurs accrédités à enseigner la formation modulaire du travailleur minier (FMTM).

« Nous sommes très heureux des partenariats développés pour mettre de l'avant ce projet et d'être associés à l'Institut national des mines pour expérimenter la formation à distance, une visée technologique importante pour le rayonnement de notre expertise minière », a souligné madame Johanne Fournier, directrice générale à la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois. Plus de 100 000 \$ et deux années de travail ont été investis pour le développement de ce projet pilote notamment par l'Institut national des mines, le Centre de formation professionnelle Val-d'Or, l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue et les Productions Balbuzard. Le CFP Val-d'Or, en collaboration avec un chargé de projet et une technopédagogue, a assuré le développement de contenus de formation grâce à sa vision terrain et à ses compétences pédagogiques. Des contenus de formation bien développés demandent une bonne compréhension des besoins de formation et des compétences recherchées. La créativité, le respect des échéanciers et une excellente complicité entre les personnes impliquées sont des caractéristiques essentielles à cette réussite.

La formation des formateurs permet aux apprenants de développer des aptitudes pour devenir bons formateurs, communicateurs, animateurs, planificateurs, accompagnateurs et évaluateurs. La notion de compétences et des besoins de l'adulte seront également vus en introduction de la formation. Dans l'entreprise, il est nécessaire de bien cibler la personne qui effectuera cette tâche, car elle aura à développer ses capacités à transférer des savoirs. La nouvelle formule de formation à distance qui est lancée par le Service aux entreprises du Centre national des mines comporte une série de dix blocs pour la formation des

formateurs se déroulant sur une période de trois semaines. Différentes plateformes sont utilisées pour offrir une formation optimale, conviviale pour les apprenants, ce qui facilite la conciliation travail-études. Trois blocs de formations en temps réel seront donnés par une conseillère pédagogique du Centre de formation professionnelle Val-d'Or (Plateforme VIA), cinq blocs vidéos ont été produits par les Productions Balbuzard et pourront être suivis librement par l'étudiant dans un temps donné (TIC FP), et deux blocs finaliseront la formation et seront donnés directement au CFP Val-d'Or. « Nous sommes convaincus que cette nouvelle formule pour la formation des formateurs permettra d'offrir une meilleure flexibilité aux entreprises au niveau de l'horaire et de la libération du formateur et d'augmenter la fréquence des formations, par sa plus grande accessibilité et convivialité », a indiqué monsieur Jean-François Pressé, directeur du CFP Val-d'Or.

Rappelons que le Centre de formation professionnelle Val-d'Or et le Centre national des mines dispensent annuellement de la formation à plus de 700 élèves répartis dans quatorze programmes et à plus de 800 travailleurs via son Service aux entreprises. La demande de formation, sans cesse grandissante, se fait sentir tant au plan régional, provincial, qu'à l'international et l'expertise développée par le Centre de formation professionnelle Val-d'Or et le Centre national des mines est mise à contribution. Le Centre national des mines du Centre de formation professionnelle Val-d'Or est le seul mandataire responsable d'offrir la Formation modulaire du travailleur minier (FMTM) au Québec.

-30-

Sources et demandes d'entrevue	Caroline Neveu Conseillère en communication 819 825-4220, poste 3013 Neveu.caroline@csob.qc.ca
---	--